

FICHE PARTAGE D'EXPÉRIENCE N°980

VILLE AMIE DES AÎNÉS DEPUIS 2021, EN ROUTE VERS LE LABEL - CHAUVÉ (44).

ESPACES EXTÉRIEURS
& ENVIRONNEMENT



MISE EN PLACE D'UN CIRCUIT VERT AVEC DU MOBILIER URBAIN ADAPTÉ AUX SENIORS

RÉSUMÉ

En collaboration avec les seniors, ce projet vise à installer les équipements nécessaires sur un circuit prédéfini, en tenant compte de la situation des parcs communaux. Pour l'heure, le circuit se compose de tables de pique-nique sur la semelle béton dans le fond du parc, de bancs dans divers lieux de la commune, et d'un espace rencontre, composé de tables et fauteuils près de la table de ping-pong.

PUBLIC VISÉ :

L'ENSEMBLE DES HABITANTS DE CHAUVÉ, AVEC UNE ATTENTION SPÉCIFIQUE POUR LES SENIORS.

LES OBJECTIFS DU PROJET

1. Améliorer l'accessibilité des équipements pour répondre aux besoins des seniors.
2. Faciliter les déplacements doux et sécurisés dans le bourg.



L'ORIGINE DU PROJET

C'est une réunion avec l'association Chauvé-Seniors en 2022 qui a permis de mettre en évidence du peu de bancs dans la commune alors que la population est vieillissante. L'état des lieux et la définition précise du projet s'est aussi faite en consultation avec des seniors via l'association.





LES ÉTAPES DU PROJET

- 2023 :
Dépôt d'une demande de subvention au Fonds d'Appui des Territoires Innovants pour soutenir le projet (subvention obtenue).
 - Fin 2023 :
Mise en œuvre du projet (achat du mobilier urbain et définition du projet avec les seniors). Après cette première phase le projet ronde du bourg se poursuit
 - 2024-2025 :
Complétion du projet par la poursuite de la ronde du bourg pour créer un circuit complet autour du village.
 - 2026 :
Réflexion sur l'accessibilité des toilettes publiques avec adaptations si nécessaires.



LE PLAN DE COMMUNICATION

- Vidéo
- Publication dans le bulletin municipal
- Présentation aux associations de seniors de la commune
- Publication sur le facebook de la Mairie.
- Envoi de l'info au RFVAA



LES PARTENAIRES DU PROJET

- Seniors de l'association Chauvé-Séniors et de Chauvé détente et amitié
- Marche Monalisa
- Enfants du CME
- Membre de la commission cadre de vie
- Le réseau VADA
- La Mairie
- L'entreprise espace créatic



ÉVALUATION DU PROJET

Le bilan est positif, les seniors très satisfaits. Les bancs servent régulièrement aux seniors et la pétanque chauvéenne bénéficie de table et de bancs. Les enfants du CME ont été emballées par l'espace intergénérationnel. Une inauguration c'est effectué en présence de divers responsables d'associations locales et de responsables de Pornic agglo pays de Retz et du CLIC ce, lors d'une pause-café. Y ont participé des élus de communes voisines. Le projet s'étend, avec la poursuite du chemin du bourg afin de favoriser les mobilités douces.

RESSOURCES MOBILISÉES



LE BUDGET DÉDIÉ AU PROJET

Le projet est financé par la mairie, et bénéficie d'une subvention via le Fonds d'Appui des Territoires Innovants à hauteur de 25 226 €. L'achat de terrain pour la poursuite de la ronde du bourg a coûté 1 164 € et 1 464€.



LES COMPÉTENCES MOBILISÉES POUR LE PROJET

Les seniors ont été impliqué dans la prise de décision tout au long du projet : (choix du mobilier, choix du parcours et essais effectué lors de petite marche Monalisa... Ils participent également à la réunion annuelle VADA qui permet sont l'occasion de repérer les besoins.